
 
 

Quelles lettres à la fin des mots ? 
Les consonnes muettes en fin de suffixes 

 

 
 

Quand on écrit, il est parfois difficile de savoir s’il y a une consonne muette à la fin de certains 
mots.  
Pour ne plus hésiter, vous pouvez : 

 Essayer de reconnaître, en fin de mot, un suffixe que vous savez écrire, et dont vous 
connaissez l’orthographe. 

 Vous pouvez aussi utiliser un dictionnaire, un moteur de recherche ou un correcteur 
orthographique pour trouver la forme exacte du mot. 

 

Par exemple : 
 
Un tel fouilli__ est vraimen__ inacceptable. 
 
Ici, dans fouillis, on reconnaît le verbe fouiller, et le suffixe -is, qui sert à dériver un nom d’un 
verbe, et s’écrit toujours avec un S.  
⇒ Pensez à un mot que vous connaissez, comme ramasser-ramassis. 
On écrira donc fouillis. 
 
vraiment comporte le suffixe -ment, qui s’écrit toujours avec un T.  
⇒ pensez à un mot que vous connaissez comme poli-poliment. 
On écrira alors : vraiment 
 
On écrira donc : 
Un tel fouillis est vraiment inacceptable. 
 

Ainsi, quand vous révisez votre texte et que vous hésitez à mettre une consonne muette à la 
fin d’un mot, vous pouvez essayer d’identifier en fin de mot un suffixe que vous savez écrire : 
si ce suffixe comporte une consonne muette à la fin, il faudra alors l’ajouter au mot. Vous 
pouvez aussi utiliser un dictionnaire, un moteur de recherche ou un correcteur 
orthographique pour trouver la forme exacte du mot. 

 
 


